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全 員 協 議 会 記 録

◇開会日時 平成２６年１２月４日（木曜日）

午後 １時２５分 開会 午後 １時３８分 閉会

◇開催場所 全員協議会室

◇出席議員 １７名

◇欠席議員 なし

◇出席説明員

選挙管理委員会事務局長 兼 公平委員会局長 兼 監査委員事務局長 安 井 和 男

◇事務局職員

◇本日の会議に付した案件

予算及び予算説明書の掲載資料の見直しについて

議会報告会の反省について

その他

議 長 菅 原 満 議員 副議長 栗 原 次 男 議員

２番 金 井 伸 夫 議員 ３番 熊 谷 二 郎 議員

４番 須 貝 郁 子 議員 ５番 田 上 安 男 議員

６番 吉 田 武 司 議員 ７番 阿 部 かをる 議員

８番 村 田 富士子 議員 ９番 佐久間 美代子 議員

１０番 吉 田 けさみ 議員 １１番 待 鳥 美 光 議員

１２番 駒 井 政 公 議員 １３番 赤 松 祐 造 議員

１４番 猪 原 陽 輔 議員 １６番 齊 藤 秀 雄 議員

１８番 斉 藤 克 己 議員

総 務 課 長 喜 古 隆 広 財 政 課 長 奥 山 寛 幸

議会事務局長 郡 司 孝 行 議会事務局次長 伊 藤 英 雄

議事課長補佐 平 川 京 子 主 事 小 林 厳

企 画 部 長 山 﨑 悟 総 務 部 長 橋 本 久
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午後 １時２５分 開会

○菅原満議長 ただいまから全員協議会を開催します。

本日の案件は、議会報告会の反省についてということで、お集まりいただいておりますが、

先の議会運営委員会の休憩中に御説明いただきました予算及び予算説明書の掲載資料の見直し

について、全員協議会でも御説明いただきたいとの要望を受けまして執行部に出席を求めてお

ります。

よって、初めに、執行部から平成 27 年度から実施する予算及び予算説明書の掲載資料の見

直しについて、初めに、山﨑企画部長、続いて、奥山企画部財政課長から御説明願います。

山﨑企画部長。

○山﨑企画部長 平成27年度から予算書及び予算説明書に掲載する資料を一部見直すこととし

ましたので、御報告させていただきます。予算書及び予算説明書は地方自治法施行令及び施行

規則で掲載事項及び様式が定められているところでございますが、今回の見直し、これは削除

するところでございますが、この部分については法定されたものではなく、ほかの提出資料と

も重複しているものであり、近隣市でも掲載されていないところがございますので、当市が任

意で作成している資料となりますことから御理解いただくようお願いいたします。なお、詳細

については財政課長から説明させていただきますのでよろしくお願いします。

○菅原満議長 続いて、奥山財政課長、説明を願います。

奥山財政課長。

○奥山財政課長 既にお配りしてあります資料の１ページをごらんいただきたいんですけれど

も、今回見直しで削除する部分は全部で４ヶ所となりますので、一つずつ御説明させていただ

きます。まず１点目は２ページのその他の特別職に係る報酬の明細を削除することでございま

すが、この資料内容については３ページの給与費明細書のその他の特別職の欄に報酬及び人数

の合計が記載されていることに加え、個別の人数についても、４ページの例のとおり、事項別

明細書の中に個別人数を表記することで補完することができるため、削除することといたしま

した。

２点目は、５ページの地方債償還状況一覧表を削除することでございますが、当該資料につ

いては前年度、現年度及び後年度以降の借り入れを一切考慮していないため、年度末現在高が

中期財政計画で示す見込み額と著しく乖離していることに加え、中期財政計画に、資料は６ペ

ージ、７ページになりますが、５年間の公債費及び地方債現在髙の見込み額を掲載しているた

め、削除することとしたものです。

３点目は、８ページの科目別職員人件費一覧表を削除することでございますが、当該資料に

ついては10ページの給与費明細書の一般職の欄に、給料、職員手当、及び共済費の合計が記載

されており、11ページの事項別明細書に目、節ごとの予算額が掲載されていることから、削除

することといたします。
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４点目は12ページの歳入歳出における款別比率及び対前年度比を削除することでございます

が、毎年度予算書とあわせて提出している資料、一般会計予算について、こちらは14ページ、

15ページに掲載しているものですけれども、その中にこれ以上に詳細な資料を掲載しているた

め、削除することとするものです。14ページ、15ページについては予算書と同時に一緒にお配

りしている資料の中のものでございます。

説明は以上でございます。

○菅原満議長 以上で説明が終了しました。ただいまの説明に対する質疑のある方は挙手願い

ます。

佐久間議員。

○佐久間美代子議員 いままでの資料が当初予算で見やすかったわけですよ。それを削除して、

ダブっているからということですが、非常に見にくくなるなという感じがしますね。それと、

これは予算書ですけれども、決算資料の実績報告書、あれは本当にひどい状況ですよね。全く

全員協議会もなしに、ああいう状況が作られましたけれども、まず載っけないものも多かった

し、本当に薄っぺらになっちゃって、いろいろ市のほうでは無駄を省くという観点でこういう

ことをやるのかもしれないんですが、これをやることでどれくらいの経費節減になるんですか。

○菅原満議長 最初に申し上げておきますけれども、これは執行部のほうの資料作成ですので、

薄っぺらと言っても大分余白が減ったことも含めて御理解をいただいておきたいと思います。

奥山財政課長。

○奥山財政課長 今回いろいろと実績報告書の見直し等も含めて、その辺を進めている背景に

ついては、平成19年度から財政健全化法に基づく健全化判断比率、資金不足比率の算定、公表、

平成20年度決算からは新地方公会計制度に基づく財務書類の作成、公表、平成21年度決算から

は財政白書の作成、公表に加え、平成26年度予算からは中期財政計画の策定、公表など、かな

り事務量が増大しております。事務量が増大している中では現行事務の整理、統合を進めてい

かないと、超過勤務手当だけではなく光熱水費や需用費等の財政支出の増大を招くこととなり

ます。積極的な事務改善により、財政支出の増大を抑制していくことが重要であると考えてお

ります。

具体的にはここで削除するページの枚数が全部で27ページになります。今回の見直しで予算

書１冊につき、27ページが削減されますけれども、それ掛ける予算書の印刷数という形になり

ますので、だいたい5,000枚程度の用紙が削減されるのかなと考えています。

○菅原満議長 重複部分ですので、現行の予算書と事項別明細書と重複する部分だということ

です。

ほかに質疑はございますか。

熊谷議員。

○熊谷二郎議員 実際に重複して書かれていますけれども、一覧になっているという点に、大

変私たち利用する側では参考にさせていただいているんですよね。その部分が、それぞれ見や
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すい部分が、それぞれ個々の部分で調べればわかるということですけれども、自分たちだけの

都合で言うのも何ですけれども、今までも一覧になっていて、資料として使いやすかったとい

うことだけは伝えておきます。

○菅原満議長 ほかに質疑はございませんか。

〔「なし」という声あり〕

以上にて、質疑を終結します。

休憩します。(午後 １時３４分 休憩）

再開します。(午後 １時３６分 再開）

次に進みます。

議会運営委員会を通じて、議会報告会のアンケートの集計、記録、概要、各会派及び議員の

所見については、議会運営委員会を通じて、既に配付してあります。これらの資料を踏まえ、

今回の反省や次回の議会報告会に向けた御意見がありましたら、挙手願います。

配付してある資料に基づいて、議会運営委員会で総括し、取りまとめてホームページに掲載

していくこととなりますので御理解ください。

斉藤克己議員。

○斉藤克己議員 質疑の中で後ほど回答すると言ったものを、これは市のほうから内容を確認

した上で、補充して掲載しているということでよろしいでしょうか。１点だけ確認させてくだ

さい。

○菅原満議長 今の点については確認して作成しているということでございますので御理解を

お願いいたします。

ほかに御意見はございませんか。

〔「なし」という声あり〕

これらの資料を踏まえて、議会運営委員会で総括して、取りまとめていくこととなりますの

で御了承ください。

12月10日、水曜日の本会議終了後の議会運営委員会で総括することとなりますので、御了承

の程、よろしくお願いいたします。

本日の協議は、これにて終了しました。

ほかに何かございますか。

〔「なし」という声あり〕

なければ記録につきましては、正副議長に一任願います。

以上で全員協議会を閉会します。

午後 １時３８分 閉会



議 長 菅 原 満

副 議 長 栗 原 次 男


